

Banque mondiale : la dépendance de l'économie palestinienne à l'assistance augmente

17 septembre 2008 – L'économie palestinienne est de plus en plus dépendante de l'assistance internationale, affirme un nouveau rapport de la [Banque mondiale](#) rendu public mercredi.

« A la mi-août cette année, l'Autorité palestinienne avait reçu 1,2 milliard de dollars d'aide budgétaire sur les 1,85 milliard dont elle a besoin pour son budget, en plus des 300 millions de dollars de l'aide au développement, soit en tout 32% de son PIB », affirme le rapport.

La fermeture imposée à Gaza depuis l'expulsion du Fatah par le Hamas à Gaza, le 14 juin 2007, a conduit 98% des activités industrielles du territoire à l'inactivité. Le secteur bancaire a connu en parallèle une réduction massive en faveur du marché noir.

Les municipalités se trouvent elles aussi dans une grave situation financière, or ce sont les principaux fournisseurs de services publics tels que l'eau, l'assainissement etc. L'appauvrissement constant des populations et l'impossibilité d'importer des matières premières et des pièces de rechange ont un impact direct sur la fourniture des services et le paiement des employés.

Enfin, affirme le rapport, malgré l'accalmie résultant du cessez-le-feu du 19 juin, les conditions de vie se sont peu améliorées à Gaza. L'accroissement des quotas de carburant et d'assistance humanitaire est bien en-dessous des besoins.

Pour que l'économie palestinienne puisse se ranimer, il faut qu'elle puisse importer de larges quantités d'intrants agricoles et de matières premières afin de pouvoir exporter ses produits agricoles et manufacturés, selon la Banque mondiale.

En conséquence, les prévisions qui avaient été faites en mai 2008 concernant l'économie palestinienne ne se sont pas réalisées. Cela est dû aussi en partie au fait qu'un certain nombre des mesures qu'Israël devait prendre n'ont pas été prises.